

Continuidad pedagógica.

Fecha de entrega: 01/04/2020

Construcción de la ciudadanía.

Hola debido a lo acontecido con el Coronavirus, este será por el momento el medio en que le demos las tareas, cualquier consulta o duda que les surjan no duden en hacerla llegar, les dejo mi mail, mi tel o face para que me ubiquen. No tengo drama de contestar lo que no se entienda. La situación es alarmante y esta es la forma de poder parar con la pandemia, quedarnos adentro de nuestras casas, pero sepan que nosotros, sus docentes, estamos para lo que ustedes necesiten consultarnos.

Nota: Si no lo desean no copien la actividad en la carpeta, solo las respuestas.

Mail: lariu_36@hotmail.com

Cel: 2473-402399

Face: mariu san

IDENTIDAD

1. Leo las siguientes paginas y respondo de las Actividades que están al final de la pagina 9 las preguntas 1 y 2.
2. Porque crees que es importante tener una identidad?
3. Dibujo mi DNI.

Mi identidad, nuestra identidad



Nuestra identidad empieza a definirse desde el mismo momento en que nacemos. El primer paso es el autorreconocimiento del cuerpo, algo que hacemos de bebés, jugando con nuestras manos y pies.

La identidad es la serie de rasgos o características de una persona o cosa que permiten distinguirla de otras en un conjunto. La identidad puede ser individual, expresada en un "yo" que es único y diferente a los demás, o colectiva, como miembros de una sociedad o conjunto de personas con las que compartimos ciertos rasgos que nos identifican y que se expresa en el "nosotros".

¿Quién soy?

Uno de los rasgos distintivos de la especie humana es su capacidad para racionalizar sobre su existencia. Esto es, pensar sobre sí mismo y el mundo que lo rodea. A lo largo de la historia, la especie humana no solo ha reflexionado sobre su existencia, sino que buscó respuestas a preguntas que parecen básicas, pero que se vinculan con lo más profundo de nuestro ser: ¿Quién soy? ¿Quiénes somos?

Estas preguntas impactan en nuestras vidas y nos ayudan a conformar nuestra identidad, tanto individual como colectiva. Desde niños comenzamos a preguntarnos "¿quién soy?". Ese proceso se denomina *autodefinición* o *autopercepción de uno mismo*. El primer paso para la autopercepción es el descubrimiento del cuerpo, algo que iniciamos de bebés jugando con nuestras manos y pies. A medida que crecemos, esa curiosidad se traslada a cuestiones existenciales, como "¿quién soy?", "¿de dónde vengo?" y "¿qué soy?". Pero también comenzamos a preguntarnos "¿a dónde vamos?" o "¿qué quiero hacer?", como forma de definir nuestro propio camino. Estas cuestiones van moldeando nuestra identidad.

¿Quiénes somos?

Lo primero que surge de nuestra identidad es que cada uno de nosotros es una persona que se llama de tal o cual manera, que nació en un determinado lugar y en una fecha específica y que tiene una historia personal que le es propia y de nadie más. Ahora bien, los seres humanos nacimos para vivir en sociedad y en convivencia con otras personas, que, al igual que nosotros, tienen su identidad propia.

Por lo tanto, en algún momento de nuestras vidas comenzamos a preguntarnos "¿quiénes somos?", ya que tomamos conciencia de que formamos parte de un colectivo social que nos hace pensar y actuar de una determinada manera. Esa manera es la identidad colectiva que compartimos con otros individuos.

"¿Quién soy?" y "¿Quiénes somos?" se vinculan estrechamente, ya que nuestra identidad personal se configura con nuestra autopercepción, pero también a partir de cómo nos ven los otros y de cómo nos vinculamos con el contexto sociocultural que nos rodea. Ese vínculo con los otros es fundamental para definir nuestra identidad personal. Primero, a partir del contacto con nuestros familiares, luego con los grupos de pertenencia a los que nos vamos integrando (el jardín, la escuela, el club, etcétera). Podemos concluir entonces que la identidad se construye con la historia de nuestras vidas, más la influencia de la historia social que compartimos con los otros para constituir un "nosotros" que nos incluya.



El Documento Nacional de Identidad (DNI) contiene la información básica sobre nosotros: nombre completo, fecha de nacimiento, nacionalidad y domicilio. Es un documento muy importante, ya que sirve para demostrar quiénes somos cuando se nos pide identificarnos.

Sujetos de derecho

La conformación de la identidad tiene una dimensión biológica y otra sociocultural. Por un lado, es el fruto de un proceso biológico natural: el crecimiento y la madurez de las personas. Por otro lado, se articula con nuestra integración a un contexto sociocultural que nos determina. ¿Qué quiere decir esto? Que no somos sujetos exclusivamente biológicos, sino que hay factores sociales que son necesarios para nuestro desarrollo. Algunos de esos factores, incluso, son inherentes a la especie humana, o sea, que nos vienen dados desde nuestro nacimiento, como la capacidad de desarrollar el lenguaje.

Somos sujetos biológicos, pero también somos individuos porque tenemos una serie de derechos. Por ejemplo, la identidad es algo que viene con nosotros en forma natural, pero, al mismo tiempo, es un derecho que tenemos todas las personas: a saber quiénes somos y cuál es nuestra historia.

Un elemento prioritario para constituirnos en sujetos de derecho es la dignidad. ¿En qué consiste ser dignos? En tener la libertad para autogobernarnos según los dictados de nuestra propia razón y en reunir las condiciones de vida materiales y espirituales indispensables para nuestra subsistencia, crecimiento y desarrollo. La dignidad es algo inherente al ser humano y, por lo tanto, es merecedora del respeto de todos, independientemente de nuestro origen, gustos o características.

La dignidad del ciudadano

La vida en sociedad nos ayuda a fortalecer nuestra identidad colectiva y nos garantiza la dignidad como seres humanos. Todo esto se asienta con la condición de ciudadanos que tenemos como habitantes de un país, en este caso, de la República Argentina. La ciudadanía, explicaba el sociólogo británico Thomas Marshall (1893-1981), es "una condición otorgada a aquellos que son miembros plenos de una comunidad. Todos los que poseen la condición son iguales con respecto a los derechos y deberes de que está dotada esa condición".

En resumen, la dignidad implica una condición de libertad y desarrollo que debe ser respetada por todos, y la mejor forma de asegurarla es que todos tengan los mismos derechos y deberes propios de la condición de ciudadano.



La dignidad es algo inherente a la condición humana, pero su cumplimiento por parte de la sociedad es algo que solo se logra mediante el compromiso de todos y teniendo en cuenta otros valores centrales de la vida en sociedad, como la libertad y la justicia.

ACTIVIDADES

Identidad, dignidad y ciudadanía

1. Respondan estas preguntas existenciales con lo primero que se les ocurra: ¿Quién soy? ¿Qué soy? ¿Quiénes somos?
2. Ahora compartan en grupo las respuestas y reflexionen sobre qué han respondido en cada caso. ¿Hay respuestas coincidentes? ¿Qué diferencias encuentran?
3. ¿Por qué se afirma en el texto que la dignidad es algo que nos viene dado desde nuestro nacimiento?

4. Resuman en un párrafo la relación existente entre identidad, dignidad y ciudadanía, considerando términos como libertad, respeto y contexto sociocultural.

5. Expliquen la siguiente afirmación del premio Nobel de la Paz, Nelson Mandela:
"Una nación no debe juzgarse por cómo trata a sus ciudadanos con mejor posición, sino por cómo trata a los que tienen poco o nada".